

---

## NICARAGUA. ACCIONES RELEVANTES

---

*María José Chévez Urcuyo*

---

Del 13 al 17 de septiembre del año en curso se llevó a cabo la Trigésima Reunión de CINTERFOR y la Conferencia Interamericana de Educación y Trabajo, en San José de Costa Rica. Esta actividad permitió conocer las nuevas tendencias, concepciones y metodologías sobre la formación profesional y la educación para el trabajo que se analizan y discuten a nivel mundial. En consecuencia, el evento constituyó un espacio idóneo tanto para la actualización de conocimientos como para el intercambio de experiencias.

El licenciado José Antonio Ramírez Ansbert, asesor de la Dirección General de Centros de Capacitación y Educación Técnica, asistió del 13 al 17 de septiembre, al Seminario-Taller sobre «Investigación Regional en la Relación entre Educación y Trabajo», financiado por el Proyecto de OIT. Esta acción se llevó a cabo en el Centro de Cooperación Regional para la Educación de Adultos en América latina y el Caribe (CREFAL).

Durante el Seminario se trató de determinar los lineamientos generales de un macroproyecto de investigación alusivo a la relación educación-trabajo, con el fin de precisar la orientación del PMET.

Con base en los lineamientos obtenidos, se está organizando un pequeño equipo interdisciplinario para proceder a la ejecución de un microproyecto de investigación.

Durante septiembre y noviembre se continuarán las visitas de supervisión y asesoría a la ejecución de los talleres de capacitaciones que se realizan en cinco localidades del país para beneficiar a una población de 100 docentes e instructores. De esta manera se busca elevar la calidad de la formación y la educación para el trabajo al experimentar nuevas metodologías y ayudas didácticas.

Del 4 al 29 de octubre de 1993, la licenciada María Ileana Rodríguez Alaniz, asesora de la Vicepresidencia de INATEC, participará en el quinto y último período de estudio intensivo de la Maestría en Planeación y Desarrollo, que ejecuta el CEDeFT en Cuernavaca, por lo que quedaría pendiente la sustentación de Tesis para otro encuentro.

Resulta oportuno destacar que los seminarios previstos son los siguientes: Metodología de la Planeación, Estadística, Técnicas de Investigación y Técnicas de Planificación.

Por otra parte, en el marco del Programa de Maestría en coordinación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos el 27, 28 Y 29 de octubre se realizará el Primer Encuentro Internacional sobre Situación y Perspectiva de la Planeación para el Desarrollo de la Educación en América Latina, con la finalidad de intercambiar experiencias y analizar conjuntamente la práctica, la situación y las perspectivas de la planeación en la Región. A partir de ese análisis se espera contribuir a la formulación de propuestas alternativas, estrategias y políticas de planificación para el desarrollo de la educación tanto a nivel institucional como nacional y regional.

En este contexto, la licenciada Rodríguez Alaniz presentará la ponencia Planificación de la Formación Profesional en el Instituto Nacional Tecnológico de Nicaragua»